



秋本氏（左）の応援演説に駆けつけた河野氏（真ん中）。大勢が集まり、河野氏自身の人気ぶりを見せつけていた=10月8日、JR四街道駅前

今回の衆院選は、過去3回、自民党が勝ち続けたまま、県内の11選挙区で、自民党は変わらず堅石な陣営と接戦・劣勢に持ち込まれる陣営に分かれた。両者をわけたのは何か。

自民の明暗 地元活動が左右 「地方議員と一体で戦う 重要」

選で河野氏を支えた地元⁹の秋本真利氏は、報道陣に「(ハ)まで集まつたのは、総裁選の効果だ」と語った。一方で、秋本氏は「(菅政権時の逆風は)ヤレヤレでよくなつたとは思えない」とも話していた。

相手の立憲民主党の奥野
総一郎氏は、今も国会近く
の議員宿舎に住み、「朝は
地元の駅頭に立つてから國
会に通い、休日は自転車で
地域を回つてゐる」。

朝日新聞が投票率日に行
つた出口調査では、自民支
持層の2割、公明支持層の
4割が奥野氏に流れ、無党
派層も6割強が奥野氏を支
持するなど、秋本氏を約4
600票差でかわす要因にな
つたとみられる。

首長、市議らが駅や街頭でマイクを握って、小林氏の録音テープを流す。JRJRJ、支持を訴え続けてきたのに。つ。投票票田、午後8時じ当選確実のテレビ報道が流れると、小林氏は「(2区にはなかなか戻れず)色々不安が湧き出たが、その不安を仲間が助けてくれて打ち消してくれた」と周囲に感謝した。

地元での活動不足が問われ、足並みが乱れた陣営はほかにもあった。二階俊博元幹事長の最側近の林幹雄氏(10区)。立憲陣営に2850-1票差まで詰められる苦戦だった。林氏が演説会で「(Jの4年間、党務、政務)しっかり、地元に足を踏

民党の浜田靖一県連会長は、「(選舉前の) 太過風が、総裁選や新型コロナの感染状況の改善で、なんとか逆風くらいになった。そしたら先は、選舉区次第だった」と分析する。

投票開票から一夜明けた1日、県庁で会見した浜田氏は、接戦で勝敗を分けたボイントを問われ、「地方議員と一緒に戦うのが重要。連携が取れないとやはり厳しい」と語った。同席した河上茂幹事長も「地方議員とうまくいっているところが勝つた。そうでない人が負けた」と言い切った。

岸田政権が誕生した直後
の10月8日、四街道市のJR
四街道駅前では、党綱裁選
で敗れたばかりの河野太郎
市長がマイクを握
っていた。
聴衆は600人以上。高

つたり、熱心ではなかったりする地方議員が多い」と認めた。

での活動をしてから国会まで通勤してきましたが、岸田内閣で閣僚に抜擢されたひとりで、各地の応援演説ばかり出され、本人が地元での選挙活動に一日中専念できたのは、わずか数日

み入れる」とができます。

された「魔の3回生」は県内で3人いた。うち、秋本氏と門山曾氏（1区）は小選舉区で敗れ、いずれも比例復活となつた。

された「魔の3回生」は県内で3人いた。うち、秋本氏と門山泰氏（1区）は小選挙区で敗れ、いずれも比例復活しなった。

© 朝日新報社 無断複製転載を禁します。
すべての内容は日本の著作権法並びに国際条約により保護されています。